

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena. Liberato Menchón y García, Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.

Sábado 24 de Agosto.

El Eco de Cartagena

EL BROMO DE SCHRADER.

Planta de la gran familia de las Gramíneas, originaria de la América del Norte, y cuyo cultivo está hoy en Francia y Alemania con un éxito muy lioung-ro, nos mueve á aconsejar su explotación como planta forrajera a los labradores de este campo.

Variedades distintas de esta misma especie crecen en casi todas las regiones de la Península desde el giganteus, arvensis, secalinus y otros, que pululan por nuestros prados, hasta el squarrosus, que prefiere los terrenos incultos y pedregosos, con especialidad los de la cuenca mediterránea. El Schrader objeto de nuestro artículo, congénere de los anteriores y probado su cultivo en las naciones citadas, y en la nuestra por algunos estudiosos y viajeros de Andúcia con el mejor resultado, es planta de fuerte vegetación, alta, rústica en extremo, con la propiedad de resistir las más prolongadas sequías, vive en casi todos los terrenos, prefiriendo los arenosos, y aquellos cuya constitución es siliceo-arcillosa. Puede cubrir los abandonados pedregales, los ribazos y laderas perdidas para otro cultivo, y aun los que formando el sub-suelo de arcilla plástica recubierta de arena, no permiten la vegetación de otras plantas. Solo se acomoda bien en aquellos manifestadamente calcáreos.

La siembra se efectúa en las primeras aguas de otoño, dando una sola vuelta de arado y roturando después la tierra, queda terminada toda la operación. El grano se extiende muy claro, porque mate extraordinariamente siendo algunas veces necesario detener su invasión á los terrenos próximos, y esta propiedad hace que también su propagación pueda hacerse por el trasplante de sus numerosos esquejes.

Dá cuatro cortes desde Noviembre hasta Agosto, y aun otro más si las

condiciones del terreno ayudan, constituyendo un pasto de excelente calidad para el ganado caballar; pero especialmente para el vacuno. Las vacas lecheros dan su producto más abundante y nutritivo y sus carnes resultan muy sabrosas y con el perfume peculiar de la planta. Seco, constituye un pasto magnífico en la invernada para los carneros, cuyo ganado lo come con avidez extraordinaria, mejorando con su uso las condiciones de la lana.

Para terminar estos lijeros apuntes diremos que el cultivo de la planta en cuestión puede hacerse de dos maneras. Dejándola concluir su gran zona después de darle dos cortes para utilizar las semillas que son muy abundantes y alimenticias para toda clase de animales domésticos, ó dándole cortes sucesivos como llevamos dicho, en cuyo caso no hay necesidad de sembrarla más que de 5 en 5 años ó más, á juicio del cultivador, y de las condiciones del suelo que destine á su explotación.

Los que desean aprovechar nuestros consejos, creemos podrán encontrar semillas suficientes y auténticas en los acreditados establecimientos que á esta especulación se dedican en Barcelona, Valencia ó Madrid.

F. A. IBÁÑEZ.

Miscelánea.

La casa banca del Sr. Colomina, en Valencia, ha sido víctima de un robo, realizado por un procredimiento cuya lamentable repetición tiene justamente alarmado al comercio.

Dirigió el banquero de Madrid, Sr. Jimenez, al Sr. Colomina, de Valencia, una carta referente á asuntos comerciales. Dicha carta fué sustraída del correo aumentando su texto con una «post-data» en que se ordenaba la entrega de 83.000 rs. á un sujeto que se presentaría al cobro de dicha suma.

Presentóse, en efecto, el individuo en cuestión, en la casa del Sr. Colomina, le invitó éste á que acudiese

al día siguiente para retirar fondos de la sucursal del Banco, y al cumplirse el término por ella señalado, entregó al reclamante los 83.000 reales que fijaba la carta orden.

El Sr. Colomina participó al señor Jimenez que había dado cumplimiento á su encargo, pero la carta no llegó á poder del destinatario, quien hubiera ignorado por mucho tiempo el suceso, si una segunda carta del banquero valenciano no le hubiera enterado de lo ocurrido.

Resulta, por lo tanto, que se ha sustraído, se ha abierto, y se ha vuelto á poner en el correo, después de aduiterar su texto, una carta del banquero Sr. Jimenez, de Madrid, y que se ha hecho desaparecer otra carta del banquero señor Colomina de Valencia. ¿Dónde y cómo se realizan estos escandalosos fraudes?

Escusado parece decir que la persona que cobró los 83.000 rs. desapareció en el acto, y que aún no ha podido descubrirse quienes sean los autores del delito.

Un joven oficial chino, Vaki Tchog, agregado á la misión del imperio de Milieu, que ha llegado á Paris con objeto de visitar la Exposición Universal, acaba de graduarse de bachiller en Letras en la Sorbona.

El jurado felicitó al nuevo bachiller, que fué aclamado por el auditorio.

En la casa de salud para los perros, que dirige el veterinario Percheres, en Paris, se ven cosas especiales. Hay allí una joven de 18 años, que se ha consagrado á consolar á los afligidos cuadrúpedos, y tiene para ellos la ternura y cuidados de una hermana de la caridad. El otro día estaba sentada al lado de un doguito que padecía de reumatismo, y le leía una carta.

El interesante animal pertenece á una anciana señora archimillonaria, que lo ha enviado allí para que le cure. La señora escribe todos los días al perrito una carta de cuatro páginas, y exige que se le lea desde el principio hasta el fin. La joven está que desempeña diariamente esta

comisión, que le produce cinco francos al día. ¡No es demasiado carol!

El número de huesos que tiene el esqueleto humano es de 146; 63 de los cuales están en la cabeza y la cara, 24 en las costillas, 16 en las muñecas, 14 en los tobillos y 108 en los pies y en las manos, contando cada uno de estos 27. El corazón tiene 6 pulgadas de largo y cuatro de diámetro, palpita 70 veces por minuto, 1.200 veces por hora, 100.800 durante el día, 36.792.000 al año, y cada latido lanza 2 1/2 onzas de sangre, 175 onzas por minuto, 656 libras por hora y 7 1/2 toneladas al día; toda la sangre del cuerpo pasa á través del corazón en tres minutos. La piel se compone de tres capas y varía desde un cuarto á un octavo de espesor; cada pulgada cuadrada contiene 3.500 poros para dar salida al sudor, que pueden compararse á pequeños tubos de drenaje de un cuarto de pulgada de largo, que forman una longitud en toda la superficie del cuerpo de 201.166 pies, ó una pequeña zanja para desaguar el cuerpo de una extensión de 40 millas.

La sangre del cuerpo humano pesa de 30 á 40 libras; describe un circuito completo de todo el sistema en 110 segundos; los pulmones reciben en 24 horas 11.000 pintas de sangre.

El pelo crece en dos años de 12 á 16 pulgadas; el hombre crece hasta los 20 años y vive hasta los 100 ó más.

El máximo de sueño que requiere el hombre es de ocho horas.

Napoleon I dormía cuatro horas, Wellington seis.

El alimento del hombre está regulado por su propia experiencia en lo que le está bien ó le hace mala digestión.

El tiempo que por término medio emplea el estómago para digerir una alimentación mixta es de tres horas y media.

El ejercicio, el asno y un espíritu alegre y contento son las mejores medicinas que brinda la naturaleza para una buena salud y una larga vida.